

## Staatsmeisterschaft 2024 präsentiert von Discmania 31. Mai bis 2. Juni

Geschrieben von Birgit Lingenhel

Die ScheibenWG richtet die Discgolf Staatsmeisterschaft auf dem Gschwandtkopf in Seefeld aus und das im Rahmen der Sport Austria Finals (SAF), bei denen zeitgleich 42 weitere Sportarten ihre Staatsmeister:innen ermitteln. Noch dazu ein Wochenende zuvor mit dem Unicorn Open ein AT-Event und B-Tier!



Wie sich herausstellte, war das ein Kraftakt der ScheibenWG, der nur dank einer großen Gemeinschaftsleistung möglich war.

Die Vorarbeiten des Organisationsteams hatten im Herbst 2023 begonnen, nichtsdestotrotz gab es unmittelbar vor und während der beiden Turniere zahlreiche Herausforderungen wie 300 neugepflanzte Apfelbäumchen auf dem Fairway der längsten Bahn vom Steinkreis und vor allem aber die starken Regenfälle vor und während der Staatsmeisterschaft. Diese machten einige Bahnen im Wald wegen Überflutung und rutschiger Wege am geplanten ersten Spieltag unspielbar. Stattdessen rückte ein Arbeitstrupp aus, der Tees und Körbe in sichereren Bereichen platzierte und mit Spitzhacke sowie Spaten Drainagen für die Teiche auf den Bahnen legte. Zu aller Erleichterung und Freude waren diese Maßnahmen erfolgreich und so konnten die verbleibenden zwei Spieltage gerettet werden.



Glücklicherweise verfügte die ScheibenWG mit den Anlagen der nordischen Schi-WM über eine perfekte Turnierzentrale, die Spieler:innen und dem Veranstalterteam einen trockenen und warmen Unterschlupf bieten konnten. Auch der Shop von Discgolf4You und der Discmania-Stand wechselten sehr gerne ins Trockene. In einem weiteren Aufenthaltsraum konnte man sich beim Foodtruck von Dan's Diner und an der ScheibenWG-Bar verwöhnen lassen, dort fand auch die Players Party mit Spitzen-Live-Musik statt. Gleich nebenan konnte das CL Finale live miterlebt werden. Die Infrastruktur war ein unschätzbare Vorteil bei solchen Wetterbedingungen, unser herzlicher Dank geht in diesem Zusammenhang an Sport Austria, die unsere Homepage großzügig finanzierte und auch an das Team der WM Anlagen, die mit all ihrem Gerät, technischen Möglichkeiten und Ideenreichtum bereitwillig halfen.



Das Layout von Florian Lingenhel und TD Sören Lohse war sehr anspruchsvoll. Ihr erklärtes Ziel war, den Topspielern die Möglichkeit zu geben, sich vom Feld abzusetzen. Für FPO, FP40 und MJ18 gab es das rote Layout, das bei mehreren Bahnen ein kürzeres Tee, eine andere Korbposition oder ein höheres Par aufwies. Zu ein paar Holes gab es Kritik an der Platzierung der Körbe, manche wünschten sich keine Baumhindernisse innerhalb 5m um den Korb, was bei einem Parcours mit 2/3 Waldbahnen nicht überall ohne weiteres möglich ist. Nichtsdestotrotz wurden konstruktive Hinweise gern aufgenommen.

An dieser Stelle wird ein Spoileralarm platziert für alle, die sich noch die Runden auf dem [Youtube-Kanal von DreamFlight](#) anschauen wollen, wahlweise auf deutsch oder englisch. Die beiden MPO-Runden sowie die Finalrunde der Damen wurden gefilmt, zweifellos ein Meilenstein für die österreichische Turnierszene.



MJ18 trat mit den Damen an beiden Tagen morgens an, danach wurden je drei Körbe für das blaue Layout umgestellt. Die Division war stark besetzt und hätte den längeren Kurs auch gut bewältigen können. Nikolai Heel, amtierender Juniorenmeister und mit 13 Jahren jüngster Teilnehmer, zeigte seine Klasse vor allem in Runde zwei mit einer sagenhaften -11, er verteidigte seinen Titel mit 9 Würfeln Vorsprung auf Johannes Koller, Dritter wurde Artjom Eichler. Sehr beachtenswert war die Steigerung von Runde 1 auf Runde 2 durch Nevio Wieland mit unglaublichen 18 Würfeln weniger.

Mit zwei Teilnehmerinnen war FP40 die kleinste Division, obwohl sie in Österreich definitiv stärkeren Zulauf finden könnte. Die Division wurde nach 2021 im Grazer Stadtpark zum zweiten Mal ausgetragen, Conny Hackl und Birgit Lingenhel matchten sich um die beiden Podiumsplätze, schließlich konnte die Obfrau der ScheibenWG Platz 1 ergattern.



Bei den Damen trat Laura Posch an, um den Staatsmeisterintittel zum fünften Mal in Folge zu holen. Viele hätten gemeint, dass Julia Hauch ihr am ehesten Paroli bieten würde, doch spielte Katrin Ellmaier in Bestform. Sie ist Weilheimer Airhawk aber als Grazerin und neues ScheibenWG-Mitglied war Katrin startberechtigt. Katrin lag in den beiden Runden jeweils nur einen bzw. zwei Würfe hinter Laura und wurde Vizestaatsmeisterin. Julia spielte solide und errang Bronze. Was Ratings des roten Layouts angeht, fielen diese niedrig aus, was durch die Zusammensetzung der antretenden Divisionen und Spieler:innenstärken zu erklären ist

Mit Stefan Sonnleitner und Otfried Derschmidt gab es bei MP40 ebenfalls Favoriten, die dieser Rolle auch gerecht wurden. Lagen die beiden nach Runde 1 mit zwei über Par Kopf an Kopf, machte der um ein paar Jährchen jüngere Stefan am Sonntag mit einer 1015 gerateten Runde den Sack zu und gewann klar vor Otfried, als dritter konnte Arno Lingenhel mit einer sehr guten Leistung wiederum einen Podestplatz für die ScheibenWG erringen.



Als letzte Gruppe ging am Sonntag die MPO-Leadcard ins Rennen, sie setzte sich aus denselben Spielern wie die Feature Card am Samstag zusammen, darin hatte sich Laurenz Schaurhofer von seinen Flightkollegen mit einer ausgezeichneten Runde abgesetzt. Er startete mit vier unter Par und fünf Würfeln Vorsprung ins Finale, nicht gerade wenig für eine Aufholjagd der geteilten Zweiten Titelverteidiger Florian Lingenhel, Leon Sonnleitner und Stanislaus Amann. Wie es kam, dass letztendlich Florian den Staatsmeistertitel holen konnte, ist bestens bei DreamFlight zu sehen. Mit -6 und damit der Hot Round des Wochenendes auf dem blauen Layout landete Flo nach 2023 wieder ganz oben auf dem Podium. Auch Stani gelang mit vier unter Par eine sehr gute Finalrunde, ein Highlight das seltene Birdie auf der schweren Bahn 14: er wurde Vizestaatsmeister, gefolgt von Lucian Dutzi, der von der Chase Card aus den dritten Platz ergatterte.



Wir danken den Spieler:innen aus ganz Österreich, die den weiten Weg in den Westen des Landes angetreten sind und freuen uns nicht nur über 5 Medaillen sondern vor allem über den Zusammenhalt der ScheibenWG: ohne die vielen helfenden Hände wäre diese Staatsmeisterschaft nicht möglich gewesen. Großer Dank geht an unsere Sponsoren: allen voran Discmania für die Qualitätskörbe, dem Tourismusverband Region Seefeld, dem Rechtsatelier und vielen anderen Geld- und Produktsponsoren.

Die Ergebnisse auf [Metrix](#) sowie auf der [PDGA-Seite](#).

Die Rundenvideos von [DreamFlight](#) – bitte abonnieren, liken und warum nicht nett kommentieren ☺

[Aftermovie](#) von Julia Margreiter

[Fotos](#) und [Kurzvideos](#) von Sport Austria

[Fotos](#) von Markus Hobisch und [Fotos](#) von Moritz Ettlinger

